

Le Qatar

Entre-temps, le Qatar s'est placé au troisième rang mondial pour les réserves de gaz naturel, lesquelles dépassent sept billions de mètres cubes, après qu'on y a fait la découverte du plus grand champ en mer de gaz naturel non associé du monde. Le pétrole représente plus de 30% du PIB et les réserves prouvées de 3,7 milliards de barils devraient assurer une production soutenue aux niveaux actuels pendant encore 23 ans.

Des projets financés par d'énormes investissements et visant à moderniser l'infrastructure du Qatar sont déjà en branle. En plus des mégaprojets, des travaux liés à la construction d'un nouvel aéroport international qui desservira de cinq à six millions de passagers par année.

La série d'accords de partage de la production que le Qatar a conclus avec des sociétés pétrolières et gazières étrangères a permis à l'industrie des hydrocarbures d'attirer des investissements étrangers, rendant possible une nouvelle croissance et une activité économique accrue. Les compagnies canadiennes de pétrole, notamment Talisman et EnCana, sont déjà activement impliquées dans le marché.

Par exemple, les prévisions de production formulées pour le projet North Field Development LNG sont très éloquentes. À l'heure actuelle, environ 11 millions de tonnes de gaz par année doivent, par contrat, être vendues dans les vingt-cinq prochaines années, et il y a suffisamment de réserves pour que ce chiffre augmente dans l'avenir.

Les dirigeants du Qatar ont décidé de miser sur l'informatique pour assurer la prospérité du pays. Il est peut-être le plus petit pays de la péninsule par sa superficie, mais vient en huitième place dans le monde pour sa richesse. Au nombre des projets qatariotes qui sont liés aux technologies de l'information et des communications sans fil, il y a la modernisation des trois stations terriennes de télécommunication par satellite et des stations de communications maritimes navire-terre.

Le Qatar est, de toute évidence, ouvert au monde, donc au Canada. Il a d'ailleurs signé l'an dernier, avec Terre-Neuve et le College of the North Atlantic du Labrador, un contrat en vue de fonder et de gérer un institut technique. Il s'agira du plus important projet d'enseignement international jamais réalisé au Canada.

Bahreïn

L'économie de Bahreïn est relativement diversifiée puisqu'elle ne repose pas uniquement sur une production pétrolière. Avec une extraction de seulement quelque 40 000 barils par jour, les réserves devant durer jusqu'en 2015. Le pays peut également compter sur un important secteur de l'aluminium, du tourisme et des services financiers. De plus, l'actuelle libéralisation des lois commerciales de Bahreïn, l'essor du secteur des télécommunications et les nouveaux projets dans le secteur des services financiers stimuleront encore plus la croissance de l'activité économique.